

**AMLO ENVIARÁ CARTA A JOE BIDEN****EL PRESIDENTE PEDIRÁ A SU HOMÓLOGO  
ACLARE EL FONDO DE LAS CONSULTAS.**

PÁG. 40

**“NO HABRÁ RUPTURA”, AUNQUE TITUBEA**

# Con carta, pedirá AMLO a Biden aclarar disputa en el sector eléctrico

Trump fue consultado y aceptó que quedara el texto que propusimos, señala

**Salir del acuerdo “no le conviene a Estados Unidos, ya no es el tiempo de antes”**

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Para que aclare el fondo de las solicitudes de las consultas y explicar por qué México no viola el Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC) en el sector energético, el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará una carta a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, al tiempo que titubeó en romper con el acuerdo trilateral.

“Estoy con ganas de enviarle una carta para decirle: ‘oiga, ¿qué está sucediendo? A lo mejor usted no está informado porque usted siempre me ha dicho, y le creo, de que nuestra relación se va a dar con un pie de igualdad y que usted respeta nuestra soberanía. ¿Quiénes son los que están tomando estas decisiones? Le pido que nos ayude a aclarar de qué se trata. Ya está acordado (enviarla)”, informó en conferencia de ayer.

“A lo mejor él no sabe esto; fue una negociación que se hizo antes, hace cuatro años, y no conoce posiblemente los pormenores”, señaló.

Recordó que, en 2018, cuando él era presidente electo, la administración de Enrique Peña Nieto ya tenía apalabrado todo un capítulo en cuanto a energéticos con el equipo de Donald Trump; sin embargo, él, como Presidente entrante, no aceptó lo acordado.

La negociación quedó suspendida durante 15 días y el propio Donald Trump aceptó que se redactara nuevamente el capítulo donde se salvaguarda el derecho a su soberanía.

“¿Y qué se logró?, que quitaran ese capítulo y que dejaran (el capítulo) 8, que nosotros lo redactamos, porque, si no se aceptaba, no iba a haber tratado, así de claro”, remarcó el jefe del Ejecutivo.

“Y el presidente Trump fue consultado y aceptó que quedara el texto que propusimos, y ahora resulta que no tiene validez; está en el tratado, con mucha claridad. Ni

siquiera (hay) argumentos, sino justificaciones leguleyas, de que no es así porque técnicamente en lo jurídico sí existe el compromiso, en el cuerpo del tratado está claro”, expresó ante el inicio de las consultas solicitadas, a las que también se sumó el otro socio, Canadá.

Ante el inicio de las consultas, al mandatario se le preguntó si en dicha carta podría manifestar la posibilidad de abandonar el tratado comercial, y orientó la respuesta en un sentido positivo.

“Aun tratándose del mercado más importante del mundo, si tener acceso a ese mercado nos implica ceder soberanía, no lo aceptamos, no vamos a entregar nuestra independencia a ningún gobierno extranjero. Además, no tienen razón, aun cuando tengan muchos lambiscones, vendepatrias, que les aplauden en nuestro país, no tienen razón”, dijo.

Sin embargo, a los pocos minutos reculó y acotó que “no va a haber ruptura, eso se los adelanto”.

“¿Y por qué no va a haber ruptura? No sólo porque tenemos la razón, sino porque no nos conviene, y

no sólo es México, no le conviene a Estados Unidos, ya no es el tiempo de antes”, añadió.

Para argumentar el porqué México tiene razón en que no se viola el tratado, leyó el capítulo 8, en el que las partes acuerdan que México se reserva su derecho a modificar sus leyes y Constitución en materia de hidrocarburos.

Ejemplo de ello, acotó, es que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó la ley eléctrica en la que se establece que prácticas como el autoabasto de energía es ilegal.

El Ejecutivo mexicano no precisó cuándo será enviada la carta.

En días pasados, López Obrador consideró que estas consultas eran un asunto de los empresarios, grupos de intereses en México que estaban siendo apoyados por el Departamento de Estado, pero que no era un asunto del presidente Joe Biden.



## FOCOS

**La preocupación.** La principal queja de EU y Canadá se centra en sus preocupaciones por el favoritismo que da el gobierno mexicano a Pemex y CFE.

**Nuevas normas.** Se quejan por la negación de nuevos permisos y la más reciente reforma a las leyes en materia eléctrica.

**Se frenó.** "No tienen razón [en sus consultas], no fue en vano que se detuvo la negociación [del T-MEC] casi 15 días por el artículo 8 del tratado", dijo el Presidente.

*"A lo mejor él no sabe esto; fue una negociación que se hizo antes, hace cuatro años"*

*"Nosotros lo redactamos, porque, si no se aceptaba, no iba a haber tratado, así de claro"*

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

**LAS DUDAS.**

Si tener acceso a ese mercado nos implica ceder soberanía, no lo aceptamos, no vamos a entregar nuestra independencia, dijo primero el mandatario.